

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA.

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

Los anuncios de primera plana, reclamos, etc., financiados...  
ADMINISTRACIÓN, Factor, 7.

AÑO L.—NUM. 13.205

Madrid Miercoles 20 de Setiembre de 1899

EDICION DE LA MAÑANA

**Histerismo. Neurastenia.**  
**AGALICOKINA**  
DEL PROFESOR AUDIBERT  
**Anemia. Dispepsia.**

VEÁSE EN 4.ª PLANA EL ANUNCIO

**GRANDE INDUSTRIA O ALMACENES**

**ESTUFA DE DESINFECCIÓN**

sistema GENESTE, con caldera de vapor, propia para hospitales, asilos, colegios, etc. En perfecto estado. Se vende barato. Razon en la CONTADURIA de este periódico, de nueva a una y de dos a cinco.

**SEMPRILLAS.—DIEGO.—Fuera del Sol. 13.**

PARA CATIBROS CRONICOS POR ANTIGUOS QUE SEAN

**EMULSION BUSTO**  
**EMULSION BUSTO**  
de CREOSOL, Montero, II, farmacia.

**NOTA DEL DIA**

**EN PROPIA DEFENSA**

Los carlistas han renunciado a todo plan de rebeldía y a toda sublevación de su hueste, según las últimas declaraciones del presidente del Consejo de ministros.

La noticia no puede ser más autorizada, así se puede en afirmar que aquella pacífica actitud se adopta al presente, por ahora, y sin perjuicio.

La causa, por lo mismo, se podrá abrir nuevamente cualquier otro día; el conflicto podrá amenazar otra vez con las mismas inquietudes, y sólo queda aplazada, según las mismas palabras del Sr. Silvela, esa constante labor de destrucción y guerra que la rama segunda de una familia real nos proporciona, para que no haya manera de dedicar todas las actividades del país a la vida nacional y al bienestar de todos.

Sin las guerras pasadas, seríamos un pueblo envidiado de todos. Así como vamos, somos una nación por todos y por todo castigada.

No sabemos si el destino nos condena a caer y a levantarnos alternativamente, si ha de pasar nuestra vida entre grandezas y desastres y no ha de ver esta generación sino lo malo; mas ahora que el gobierno puede descansar de la inmediata preocupación de las conspiraciones, es cuando debe hacer algo por evitarlas.

El bizkaitarismo, el separatismo, el revolucionarismo de todas las especies que se ha padecido este verano, ha sido producido, según opiniones ministeriales, de labor carlista. Por segunda acción ha estado comprometido el orden público. Y así ha de prevenirse el gobierno contra nuevos planes ó contra el mismo propósito rebelde cuando vuelva a manifestarse.

Si nos parece peligroso usar mucho de la facultad legislativa y de las atribuciones gubernamentales; pero no hay más remedio que hacerlo si las circunstancias lo exigen. La doctrina conservadora es esa. Porque al señor Silvela le faltaba un artículo en el Código penal, les pareció de perlas a todos los conservadores, desde el du-

que de Tánán abajo, el decreto suspendiendo las garantías constitucionales.

Pues si la propaganda bizkaitarra no estaba en el Código, tampoco lo están las invitaciones públicas a la rebeldía absolutista y al trastorno y violación de las leyes vigentes. Y no otra cosa eran que invitaciones a la protesta contra la legalidad, las placas del Corazón de Jesús en los balcones, especie de farisismo y fingimiento de publicanos; que no es a gritos como se cree en Dios, ni colgando y descolgando las estampas en las puertas de la calle.

No esperamos que se repita el caso, pero bien estaría una disposición gubernativa preparada, como se prepara para los separatistas una severa adición al Código penal, ya que solo por ahora, según el jefe del gobierno, se dejara de amenazar la libertad y el orden sus constantes enemigos.

El siglo no es reaccionario; aun lo será menos el futuro, a pesar de lo que otros crean. Si en los últimos cincuenta años han sido bastantes los reverberos del aceite y el petróleo para espantar a los murciélagos, la luz eléctrica ha de hacer milagros en el tiempo que viene. De todas partes cae el ejemplo.

Hasta las exageraciones antisemitas van a ser condenadas por Roma.

Amemos, pues, mucho a nuestros semejantes. Pero defiéndase el gobierno, y defienda el país, preparándose y apercibiéndose convenientemente contra los que predicando ese amor, no lo practiquen, y contra todo el que atente a la paz y a la legalidad.

**VIENTO FRESCO**

Ya veo por ahí a muchos que se fueron en julio y regresan a la corte empujados por el ambiente desahogado de la playa. Vienen con viento fresco.

Y así, con viento fresco, escribo yo este artículo. El agradable soplo que he deseado durante tres meses, pesa por el balón entretanto y me roza en la nuca con agradable cosquilleo.

El verano huye de prisa, muy de prisa; parece que se lo llevan las golondrinas prendido en sus alas azules.

Yo abumino del calor. No comprendo cómo hay personas que se asustan del frío y se esconden a los primeros barruntos de otoño.

Durante el estío, el alma y el cuerpo permanecen enervados como los gusanos al sol. No hay cerebro capaz de pensar ni brazo que ejecute; duermen la política, las artes y la literatura... El verano es un paréntesis de la vida.

Pero llegan las primeras nubes de setiembre y cae sobre la tierra, como una bendición del cielo, el combustible que hace trepidar de nuevo a esta pederosa máquina humana.

Los trénes vuelven, como se fueron, llenos de gentes que han dominado la prolongada siesta en las playas del Cantábrico ó en la apacible aldea escondida en la falda del monte.

Los teatros se abren; se abre también el Parlamento y vuelven los empleados a sus destinos. La vida de Madrid renace sobre la arena calcinada por un sol de fuego; se irala por las calles multitud de veraneantes que regresan con la piel tostada, somnolientos los ojos y embotado el cerebro.

—¡Hola! Mira cómo vengo...—dicen, mostrándonos el pesuero y las manos del color del betún.—Es del sol, no creas que es otra cosa.

—Y... ya veo que hay de todo.

Comienza de nuevo la labor diaria, ruda, tenaz de esta vida madrileña, llena de ambiciones y de obstáculos; labor que necesita largas noches para pensar mucho y días helados para girarse en el febril movimiento de la pelea.

Si os quisieris convencer de que el verano es la muerte y el invierno la vida, recordad los pueblos meridionales, donde la actividad desaparece al influjo del calor; mirad, en cambio, las vigorosas razas del Norte, incasables en el trabajo, dominando al mundo con el esfuerzo de inteligencias poderosas y de músculos de hierro.

Yo creo en la virtud del frío; por eso veo con gusto la aproximación del otoño y doy la bienvenida cariñosa a esas pardas nubes que festejan el horizonte y son como una promesa de invierno.

Muchas gentes no simpatizan con el otoño porque dicen que es melancólico. Si que lo es; el otoño es un crisol de la naturaleza, las primeras sombras del invierno. Pero ahí está, precisamente, su mayor encanto; es la estación del año más bella, la más tranquila, porque tiene la majestuosa grandeza del último amor, sin celos ni emboscadas.

¡Bendito el fresco viento que resbala sobre mi piel con caricias de amante!... ¡Pobres enfermos que se desprenden de la esperanza, como de hojas los árboles, al primer soplo de otoño!...

Luis González Gil.

**DEWEY**

FOR CABLE

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Nueva York 19, 8:50 m.

En muchas ciudades de los Estados Unidos comienza a iniciarse el movimiento democrático para la elección presidencial al almirante Dewey.—Azor.

**LA REVOLUCION EN VENEZUELA**

FOR TELEGRAMA

Paris 19.

Un despacho de Caracas dice que la situación del gobierno venezolano ha mejorado bastante.

Muchas poblaciones se mantienen fieles al presidente Sr. Andrade, y están decididas a oponerse al movimiento revolucionario que dirige el Sr. Castro.—Fabra.

**DE LA CORTE**

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

San Sebastián 19.

Cuando la prensa local publica estadísticas del verano y cuenta aún por miles los forasteros que quedan por estas tierras, no puedo menos de sonreírme y exclamar: «La estadística así entendida y aplicada se inventa para dar gusto a todos». Mas al ver anoche que en el salón de fiestas del Casino no cabía tanto público y era tan selecto y tan elegante, creía que esa estadística era el evangelio del día.

¡Cómo estaba anoche el Casinó Orgullosos deben estar los profesores de la orquesta de las simpatías que inspiran. Orgullosos debió sentirse Sarasate de ser tan protista en su tierra.

¡Cómo bordó la orquesta el poema sáfico de Saint-Saens *La juventud de Héctor*! Se oía por vez primera. ¡Qué hermoso resultado!

El concierto de Wieniawski, con el que Sarasate hizo su aparición, fué interpretado a maravilla; pero sus *divos bohémios*, destacados más de la orquesta para que las notas divinas del Stradivarius fulguraran como brillantes montados al aire, consistieron en para el gran artista el éxito de los éxitos.

Sarasate es compositor durante el verano. Con las primeras brumas del otoño, que ya asoman, renace el glorioso solista.

Su campaña próxima está a punto de empezar en Londres, y aquí prepara ya sus armas. Nadie es artista como él.

El Stradivarius forma parte de su privilegiado ser cuando lo ocolca entre su corazón y su cerebro, puestos en comunicación por hitos misteriosos del oído.

Sus notas ríen y lloran. Parece que dentro del Stradivarius hay algo que palpita

y siente, y es que se refleja allí el alma de un artista colosal.

Interpretó sus propias inspiraciones. ¿Quién mejor?

Sería incurrir en vulgaridad hablar en esta ligera crónica de sus aplausos. Le acompañan siempre, como su crespita melena gris, que parece una aureola.

Tocó el *sortizio Miramir*, que sabe mucho a estas montañas y a estos valles, en que tal riqueza hay de ecos armoniosos.

Tocó una jota inédita, divina, con toda la difícil elegancia de sus concepciones. Eran las primicias de Sarasate a un público inteligente, que le admiraba y adoraba; era la marzota de carino que podía dar a la orquesta en la noche de su beneficio.

Instrumentará este invierno y será aplaudida en toda Europa.

Los profesores correspondieron a la delicada galantería de Sarasate haciendo grabar en letras de oro la primera frase musical en el paño del bastón, que recordará siempre al artista la fecha de ayer.

La orquesta sabe muy bien que el flaco de Sarasate son los bastones, y en él hicieron blanco al mostrarle su gratitud.

Terminado el concierto, desdoblóse el cortejo del salón, dejando espacio para el baile, y en punto de medianoche resonaron los primeros compases de vals para el último de los grandes cotillones de la temporada.

Nunca se estima tanto el bien como cuando está a punto de perderse. Jamás como anoche bailaron los muchachos con tanto afán este verano.

Dirigido el cotillón la preciosa señorita de Dominguez, cuyas galas en el color de rosas, como en sus pechos, azul venían a verse las cosas del mundo y de la vida, y como son las más hermosas ilusiones que forja la fantasía. Y lo dirigido con Ramón Echagüe, joven de la buena sociedad donostiarra, estimado y querido aquí por todo el mundo, rubio él como el oro antiguo.

¿Quiénes lo bailaron?

¿Queréis saberlo?

A un par parejas, como van por el mundo las parejas, y las palomas, que diría el inmortal autor de *Orisída y mariposa*.

Santiago Liniers é Isabel Urruela.

Miguel Mendator y Remedios García San Miguel.

Carlos H. Amézaga y M.ª Luisa O'Neill.

Manuel Benjumea y Elena Quiroga.

Diego Benjumea y Blanca Collado.

Luis Espoleta y Lolita Tineo.

Antonio Hoyos y condesa de Requena.

Antonio Medina y Fernanda Benjumea.

Enrique Franco y Leonor Tejada.

Martitegui y María Valdeu.

Morales y Pilar Echagüe.

Richi y María Duque.

Lezguirre y Soledad Machibarrera.

Joaquín Montes y Jovelmar y Nieves Sena.

Conde de Poleninos y María Luisa Bascaran.

Antonio Franco y Pilar Bascaran.

Mascuro y María Luisa Montes.

Mazpala y Gertrudis Bonilla.

Carlos Benjumea y María Ozores.

Dordia y María Montoro.

Lafite y Rosa Carminaigui.

Irurota Goyena y señorita de Asensio.

Cabeiro é Isabel Pedronera.

Draso y Nieves Straus.

Luis Calisvalvo y María Lizarratuy.

Conde Sena y Vitalia Carminaigui.

Marqués de Guadales y señora de Var-

gas.

Radowitz y señorita de Shée Saavedra.

Padilla y señora de Jorge Satriestegui.

Antonio Vaya y Nadin Radowitz.

Mendez Tello y señorita de Aizpurúa.

Dominguez y Milagros Salazar.

Emilie Garcia y señorita de Asensio.

Echevarria y Natividad Ros.

Rasines y Olimpia Straus.

Quamendi y Carolina Pedronera.

Francisco Grotados y Adela Rodriguez Morales.

Marino Tabayo y María Tejada.

Ubaldo Brunet y Asensio Garcia.

Alejandro Churrucua y María Luisa Arana.

Figúrese el lector como estaría el salón de fiestas.

A las dos de la madrugada aun se oían compases de vals.

Ahora sí que puede decirse: ¡Adiós verano!

En la posesión denominada Duocentena, donde residen habitualmente en San Juan de Luz los Sres. Silbum, tan conocidos por ser ella compatriota nuestra y hermana del

conde de Vilches, se ha efectuado la boda de su bellísima hija María con el caballero inglés Robert Addison Clark, habiendo asistido a la ceremonia varias distinguidas familias, tanto de San Sebastián como de Biarritz.

Nada más original que este acto celebrado en los espléndidos jardines y praderas que constituyen tan hermosa finca. Era una de las habitaciones de la casa, convertida en capilla y decorada con magníficos tapices, el venerable párroco de San Juan de Luz dió la bendición a los contrayentes, pronunciando una sentida plática.

A las doce en punto de la mañana hizo su entrada el cortejo entre la distinguida concurrencia que llenaba la capilla, en donde ocupaba el puesto de honor la reina Natalia.

Los padrinos, señores condes de Vilches, daban el brazo a los novios, llevando la cola del traje de la novia los dos hijos de los condes de Torre-Arias y la niña de los Sres. de Aros, y cerrando la comitiva y según antigua costumbre francesa, los *garçons y demoiselles d'honneur* Mercedes Olazabal con Willy Silbum, María Teresa de Courtis con José Joaquín Olazabal y María Therulde con Valentín Menéndez.

Además de la reina Natalia y mencionada y su dama de honor, figuraban allí la condesa de Torre-Arias, la condesa de Vilches, la señora de Aros, la marquesa de Miranda y su cuñada Anita; la vizcondesa de la Torre de Luzón, la señora de Nájera, la marquesa de Guadales, la señora de Urquijo (D. Julio), la señorita Candelaria Barrenechea, la señora de D. Tirso Olazabal con sus hijas, Mad. Therulde y su hija; la marquesa D'Arcangues, Mlle. Des Courtis, las señoritas de Silva y otras muchas que es difícil recordar.

El sexto feo hallábase igualmente bien representado.

Bajo bóveda de castaños se sirvió en pequeñas mesas un espléndido almuerzo, en el que reinó la alegría, formando nota característica en medio de tan espléndido paisaje, las preciosas *toilettes* de las señoras con los vistosos uniformes del padrino, de los testigos y de los oficiales del ejército francés que asistieron a la fiesta.

En un coche de la Posta salieron los novios para Cambo, a pasar los primeros días de su luna de miel, que desamase sea eterna.

Aguilar.

**EL PROCESO DE CAVITE**

A las ocho y media en punto se constituyó el Consejo Supremo en Sala de justicia.

Forman el tribunal los tenientes generales Castro y Gamarra, el vicealmirante Martínez Espinosa (jefe instructor), el contraalmirante Sr. Ramos de Izquierdo, los generales de división Muñoz Vargas, Zapata, López Gordon y Jiménez Morano y el contraalmirante Rocha, los togados señores Urdagarin, Donoso de la Campa y Herrera.

La facción militar está representada por el Sr. Noroa.

Ocupan los sillas para la defensa los Sres. Concas y Parejo.

Preside el general Azórraga.

En el estrado algunos jefes y oficiales. El público es muy escaso.

Previa la venia del presidente, comienza la lectura del sumario el relator secretario Sr. Vidal.

Encabeza el sumario una real orden del 23 de junio del 97 y documentos relativos a la destrucción de la escuadra.

Sigue después el parte del general Montojo comendando el combate naval.

Dos que a las cuatro de la madrugada del 12 de mayo dió la señal de zafrañcho al descubrir media división de la escuadra enemiga, llevando a la cabeza el *Olimpia* y siguiendo éste el *Boston*. Tras ésta parecía divisarse el resto de la escuadra enemiga.

A las cinco de la mañana rompió el fuego la batería de Punta Sangley.

El enemigo marchaba en línea de frente. El fuego no alcanzaba a sus buques.

Rompió también el fuego la batería de Manila, y seguidamente lo hizo el buque insignia.

El fuego del enemigo era rapidísimo, y

causaba grandes daños en el *Castilla*, *Orisída* y el *Ulloa*.

Un proyectil que estalló en el *Cristina* mató al comandante Sr. Cadarso.

Momentos después, el *Ulloa*, que se hallaba fuera de combate, hundiese lentamente.

El *Castilla* no disponía, por último, de más cañón que el del reducho de papa.

Fué preciso trasladar a la gruta al *Don Juan de Austria* y al *Luzón*.

Cesado el fuego, se retiraron a Bacoor los buques nuestros que quedaban.

El enemigo, que se había retirado para reponer las municiones, volvió, y formando círculo, hirió al *arsenal*, corriendo tres de sus buques por dentro de la bahía de Bacoor, para batir a los buques *Isa de Cuba*, *Luzón*, *Don Juan de Austria* y *Marqués del Duero*, únicos que quedaban.

Refiérase el despacho a la petición del enemigo relativo a que se destruyera el resto de la escuadra, petición que fué aceptada por carecer de medios para la defensa y con el fin de evitar víctimas.

Dice el almirante, que no intervino en las transacciones con el comodoro americano. Hace un entusiasta elogio del personal, por haber ido a una muerte segura.

Las bajas que había experimentado ascendían a 381 hombres.

Con esto termina el despacho citado. Lejos después los despachos de los comandantes de los buques y del comandante del *arsenal* Sr. Sotomayor.

En el del comandante del *Castilla*, se dice que a las cuatro y media de la madrugada quedaba lista la batería, después de haber recibido de la capitania órdenes de cargar la artillería y de que acelerara el buque.

Disponía de tres cañones.

A las cinco y cuarto rompió el fuego, después de haberlo hecho el *Cristina*.

Un proyectil estalló en la despensa, incendiándola. Fué dominado, reproduciéndose a los pocos momentos.

Dió órdenes de apagar las calderas.

A las seis y media, contaba solo con el cañón de papa, con el cual estuvo batido hasta las ocho en que se suspendió el fuego.

Tenía incendio en el soldado.

Se le acercó el *Don Juan de Austria*, con objeto de remorcarlo; pero le costó de lo imposible, por estar varado.

Después de haber recibido las órdenes oportunas, fué abandonado el buque, después de recoger los cañones de los cañones y salvar los caudales.

Las bajas del *Castilla* fueron 25 muertos y 80 heridos.

Al llegar a tierra el resto de la tripulación, ardió por completo el buque.

El comandante del *Don Juan de Austria* expone en este despacho, que tuvo avertas en las máquinas antes del combate, y presenció el fuego, teniendo inutilizado un cañón.

Un proyectil de gran calibre entró por la caldera de babor, incendiando el buque.

Viéndose impotente para la defensa, y ya en Bacoor, arrió bandera.

Fuero 18 heridos.

El comandante del *Isa de Cuba* dice que estuvo maniobrando durante todo el combate y que observó a las ocho de la mañana que ardió el *Cristina*, por lo cual acudió en su auxilio.

Procedió al salvamento de la dotación del *Cristina*, caja de caudales, cañones de cañones y se tomaron las medidas para que no estallaran las calderas.

Trasladó al almirante al *arsenal*.

En el del comandante del *Luzón* se dice que en la noche del 30 le comunicó la capitania que se habían observado en la bahía luces como de proyectores eléctricos, que denotaban se practicaban reconocimientos. Que al amanecer se divisaron once buques de combate y tres transportes, y que habiendo roto el fuego la batería de Sangley, el enemigo no le costó.

Desmontados sus cañones y fuera de combate con todos los servidores de las piezas, suspendió el fuego.

A las once y 45 minutos de la mañana el enemigo se batió por elevación.

Inutilizó el material de torpedos y la artillería.

El comandante del *Marqués del Duero* manifiesta que tuvo aviso de haber torzado el enemigo el paso de la bahía.

A las siete y media una granada de tiro rápido atravesó la banda de babor, recibiendo después otras tres.

Después de cesar el fuego recibió orden de tonfear todo lo más dentro posible.

El del *Ulloa* dice que cargó la artillería

## LAS MEMORIAS DE GORON

JEFE DE LA POLICIA DE PARIS

Traducción de Ricardo Vinuesa

ILUSTRACIONES DE ROJAS

como en la Opera cuando aparece el tenor favorito.

M. Onfroy de Bréville, en un momento dado, se interrumpió para dirigir una agria reprimenda a una hermosa rubia que, tomando el pretorio por su tocador, había sacado del bolsillo un espejo de mano, una caja de oro, y con la tranquilidad mayor del mundo se empolvaba las mejillas, se engalanaba, se arreglaba los ricitos...

Hubo otras muchas escenas típicas que en poco estuvo obligaran al presidente a ordenar la evacuación de la sala.

Muchas señoras habían llevado en pequeños cestos meriendas nada frugales, acompañadas algunas de medias botellas de champagne; y como no todos tienen la habilidad peculiar de los *maître d'hôtel*, que saben descorchar silenciosamente el espumoso vino, en un momento muy patético oyóse una alegre descarga de taponazos...

El abogado general M. Reynaud ocupaba el asiento del ministerio público, y *maître Demange* el banco de la defensa.

Se introdujo al acusado—dice la



M. Demange.

*Gaceta de los Tribunales*,—de la cual quiero tomar la relación oficial de las audiencias. Es un hombre de estatura pequeña, bastante grueso, muy rubio; lleva toda la barba, bastante corta y ligeramente rizada; está correctamente vestido, y su semblante sereno no demuestra estar impresionado por la acusación que pesa sobre él.

A las once y veinte minutos reanúdase la audiencia.

El presidente dirige al acusado las preguntas de costumbre. Este declara llamarse Henri

de la banda de estribor, única que tenía, y que una granada le abrió una vía de agua y que otra mató tres hombres, hiriendo al segundo comandante.

Trasladó a Cañacao los muertos e heridos. Los proyectiles del enemigo acerbaban el buque.

Carecía de personal para servir las piezas y recibió orden de salvar la caja de caudales y documentación.

Señaló el parte del general Sotoca. Empezó diciendo que a las dos y media subió a las torres del vigía, comunicándose por la parte del Corregidor.

Como el delegado del comodoro exigiera palabra de honor de que no había de hacer armas contra los Estados Unidos, se le contestó negativamente a esta exigencia.

Después de conferenciar con el Sr. Sotoca con el gobernador de Manila, se establecieron nuevas condiciones, encaminadas a obtener mejores condiciones.

Se recibió un telegrama del capitán general, ordenando se constituyera un consejo de guerra de oficiales generales.

Se consiguió que pudiera retirarse la fuerza armada y municionada.

El resto de la escuadra había sido destruido. Marchó a Manila la fuerza, alojándose en los barracones de la plaza.

Los caudales fueron dejados en la casa hacienda de Sr. Rurralde.

Examinados estos documentos oportunamente por el Supremo, éste ordenó se instruyera la correspondiente causa.

Aparece después una real orden, acompañando varios documentos.

Estos son: un parte del comandante del Argos, diciendo que a pesar del bombardeo había quedado el buque ileso y estaba dispuesto para lo que se le ordenara.

Examina en que la escuadra enemiga no iba a Subic; pero recibió un telegrama del general Sotoca, en que se le decía que iba la escuadra por conocer las malas condiciones de defensa que allí tenía.

Los comandantes todos, excepto el señor Del Río, acordaron esperar a la escuadra enemiga en la bahía de Cavite.

abordaje, y que la escuadra americana estaba próxima a la playa de Pampanga.

Que los heridos de la escuadra estaban completamente mutilados.

Que reanudado el fuego a las once de la mañana, el enemigo había a nuestra escuadra de reves, que las averías que causaba eran tremendas; y que los esfuerzos heroicos de los marinos resultaban estériles ante la superioridad de la escuadra con que luchaba.

Agrega que previa orden que recibió, se retiró a Cavite, llevándose los heridos de las piezas, y que el día 2, entre once y cinco de la tarde, se avanzó al arsenal, porque era inútil toda resistencia.

El teniente auditor, Sr. Castrillo, lee el informe fiscal.

Este es muy notable. Hace notar el Sr. Novoa en él, que para determinar responsabilidades necesita hacer un estudio meditado de la causa, que abraza dos puntos: pérdida de la escuadra y pérdida de Cavite.

Se ocupa de la junta de guerra que presidió el general Primo de Rivera, en la cual expuso el general Montojo la inferioridad de su escuadra y la conveniencia de trasladarse a Subic, creído que estaba defendido este puerto.

El día 25 dirigió a Subic, no encontrando en el puerto los cañones, recibiendo, encontrándose allí, un telegrama del cónsul en Hong-Kong, anunciándole que iba a Subic la escuadra americana, cosa que le hizo variar de opinión, y reunir a los comandantes de los buques, mostrándose todos partidarios de regresar a Manila, excepto el Sr. Del Río.

Se le eligió, como jefe más a propósito para las condiciones de Cavite, por reunir condiciones para una obligada variación, acordándose regresar a Cavite; efectuándose esto en la noche del 25.

Reseña el fiscal las condiciones de nuestros buques, haciendo un examen minucioso de aquellos de que disponía el Sr. Montojo y de los elementos que reunían.

Lo mismo de la escuadra americana. Describe el combate, explicando en términos muy satisfactorios la conducta de la marina, y diciendo que es muy de temerarse en cuenta el acierto de las disposiciones adoptadas por el general Montojo durante el combate y su presencia de ánimo durante el mismo.

Las granadas que explotaban en los hospitales de sangre de los buques, matando a los heridos e inutilizando a los médicos, los incendios que continuaban de parte de la marina, y sobre cubierta de parte de las dotaciones fuera de combate, no contribuyeron para disminuir el espíritu y valor de los que tan heroicamente se defendían.

Recuerda que hubo dotaciones que no aceptaron el auxilio de otros, hasta el momento de hundirse sus buques.

Cita la retirada al arsenal del almirante, su visita a los heridos y su permanencia en el convento de San Ylmo, para curarse las heridas que había sufrido, y telegrama al gobernador general y al ministro de Marina.

En el convento estaba cuando le participaron que en el arsenal se había izado la bandera de parlamento y las peticiones hechas por los americanos, ordenando que se echaran a pique los buques y resolviendo cuantas consultas se le hicieron.

No encuentra justificado el fiscal su traslado a Manila, en donde se le ordenó el traslado de Manila, en donde se le ordenó el traslado de Manila, en donde se le ordenó el traslado de Manila.

verizadores para la desinfección de habitaciones.

Se ha encargado de la construcción de coches para transporte de ropas, según el modelo del doctor Chicote.

Están ya en camino aparatos sistema Laurent para practicar la desinfección de la vía pública en el breve espacio de tiempo que se hace el riesgo.

Se están construyendo carros-cubas especiales para la desinfección del alcantarillado de los techos de cal.

Además, ha encomendado al jefe de servicio, doctor Puerta, la dirección del importante servicio de estufas, que funciona ya con toda regularidad.

Muy en breve quedarán establecidas dos estaciones de desinfección, una en las proximidades de la montaña y otra detrás del Retiro.

Como se procede muy activamente, muy pronto comenzarán en grande escala los servicios de desinfección del alcantarillado y vía pública, empezando por el primero la lechada de cal y para la segunda los riegos de disolución de creolina, que no altera los vestidos, es un bactericida de primer orden y un desodorizante nada molesto.

individuos los gastos que han efectuado los Sr. Linares, hasta el punto que entregó a los dos reclusos empleados cien pesetas para que pudieran regresar a Cádiz.

De esto se desprende que la Diputación provincial que enviaba a los alienados no tuvo en cuenta que costaban el dinero los viajes y dejó desamparados a sus empleados que de no haber contado con la generosidad del Sr. Linares, habrían tenido que pasar muy malos ratos aquí en Madrid.

Hemos recibido un ejemplar de la obra titulada Principios de derecho mercantil, que acaba de publicar D. Enrique Menor.

Esta obra contiene la «Historia Universal de las leyes del comercio desde su origen hasta el día y el «Derecho mercantil español vigente en la actualidad», ampliadas una y otra con muchas notas expresivas de datos interesantes, conceptos jurídicos, aclaraciones legales y sentencias resolutivas.

Es un libro de gran utilidad para cuantos se dedican a asuntos comerciales y para los aspirantes a ingresar en el cuerpo de aduanas.

Se ha publicado una Guía ilustrada de las aguas minerales y balnearios de España, libro de gran utilidad para todo el que necesite usar aguas minerales y acudir a los balnearios.

Contiene datos muy curiosos, como son la composición de las aguas, sus análisis, temperaturas, alturas barométricas, empleo médico, excursiones, itinerarios, etcétera, etc., y va ilustrada con grabados, vista de los principales balnearios y retratos de los médicos.

El periódico carlista valenciano El Centro, se publicará desde octubre próximo en Madrid.

ROMBA.—El sábado próximo se inaugurará la temporada de invierno en este teatro con la notable compañía Prado-Chicote.

La lista de la compañía que ha de actuar en la temporada de 1899-1900: Actores: Alvarez Tubau, María, Bremon, Dolores, Carboné, María, Estrada, Dolores, Guirao, Elvira, Jiménez Lera, Eloisa, Jiménez María, Juan, Enrique, María, María, Milán, Gloria, María, María, Palma, Enriqueta, París, Teresa, Rojas, Elvira, Roa-Figueroa, Amalia, Valls, Manuela.

Actores: Casañer, Juan, Contreras, Alberto, Gil, Manrique, Iglesias, Francisco, Manóhón, Antonio, Nortes, José, Osampo, Reinaldo, Palanca, Francisco, Prado, José, Roig, Luis, Ripoll, Manuel, Sánchez-Bori, Pascual, Valero, Ricardo, Vallés, José, Vázquez, Pedro, Villalonga, Fernando, Villanova, Luis, Apudatorres: José Delgado, Ambrosio Pérez y Alberto de la Rosa.

Director del sexteto, Luis V. Archa. Pintores escenográficos, Amalio y Muriel. Contador, Marcos Palencia. Representante, Ramón Tubau.

La empresa cuenta con las siguientes obras nuevas: La vida de Bohemia, La enamorada, La duquesa de Valtierra, El libro de D. Clelio, El viaje del capitán, Cristóbal Colón, La madre, Las vírgenes, El alma vendida.

La temporada comenzará el lunes 2 de octubre, con el estreno de La vida de Bohemia.

A esta obra seguirá la reprise de Partis fin de siglo, el estreno de La enamorada, la reprise de Sorpresas del divorcio, el estreno de La duquesa de La Valliéra y la reprise de Don Juan.

Esta obra abre abono especial a jueves de moda y lunes de estrenos y revistas.

PROCEDENTE DE SAN SEBASTIÁN. Ha llegado a Madrid la compañía de teatro, acompañada de su linda sobrina Isabel.

Mañana salen para Sevilla el conde de Plasencia y D. Salvador Arzopide.

Hoy se cumple el primer aniversario de la muerte de la distinguida señora doña Clotilde Uribe.

Reiteramos nuestro sentido pésame a su viudo, D. Manuel Kreisler.

De Zarauz se han trasladado a Cestona el señor vitalicio D. Cecilio Garza y su consorte.

El 22 son los días del duque de Gor y de los Sres. Melgar, López Roberts, etc.

El senador señor marqués de Magaz, que ha pasado la estación veraniega en Granja (Portugal), ha regresado a esta corte, acompañado de su distinguida familia.

Ha sido pedida la mano de la señorita María Ramos de los Ríos, hija del conocido político Sr. Ramos Calderón, por el industrial Sr. Fabra y D. Eduardo Pasqual, padre del hijo D. Francisco, cuyo enlace se efectuará el próximo octubre.

El ahate Faria.

TEATRO DE LA PRINCESA

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

ROMBA.—El sábado próximo se inaugurará la temporada de invierno en este teatro con la notable compañía Prado-Chicote.

La lista de la compañía por orden alfabético es la siguiente: Alfaro, Carmen; Cohen, María; Díaz, Dolores; Envid, Consuelo; Prado, Loreto; Rodríguez, Rafael.

Chicote, Enrique; Montero, Carlos; Nart, Jaime; Posse, Joaquín; Rodríguez, Antonio; S. Redondo, Fausto.

Maestro director y concertador, D. Eugenio Contreras.

Diez y seis coristas.

El teatro ha sufrido grandes reformas, habiendo quedado muy cómodo y elegante.

La empresa cuenta con obras de los más reputados autores.

EMILIO OREON.—Esta popular actor ha regresado ya a Madrid, después de una brillante campaña artística en Coruña.

Como de costumbre, formará parte de la compañía el teatro de la Zarzuela.

CIRCO DE PARESE.—Anteayer, como lunes, hubo varios debates en este famoso Circo, merced a especialistas mencionados el famoso tirador Roberts, que hizo prodigios con una carabina de salón, y el non plus ultra del ciclismo Mr. Gouget.

Uno y otro fueron objeto de las aclamaciones de la concurrencia.

Un día de estos se verificará el beneficio del aplaudidísimo clown Eugenio Vedermann, que se ha captado generales simpatías en Madrid y que seguramente tendrá esa noche el teatro lleno.

MARAVILLAS.—Hoy miércoles se verificará la última función de la temporada, a beneficio del primer actor D. Julián Fuentes, poniéndose en escena la reprise de la revista Charivari y el monólogo Causa criminal.

Bolsa de Madrid.—Cotización del 19

DREYFUS

PARIS 19.

Telegramas de Lorenzo Márquez, la llegada a Komatipook de algunos agentes boers. Esperan la llegada de un cuerpo de 220.—Fabra.

Según despachos de la ciudad del Cabo, circulará el rumor de que la república de Orange, dirigida por el gobierno de la Gran Bretaña un nuevo despacho de carácter más conciliador.—Fabra.

Londres 19.

Han salido de Bombay y de Brisbane, para el Sur de África, dos destacamentos de artillería e infantería.—Fabra.

LA CORTE EN SAN SEBASTIAN

FOR TELEGRAMA

San Sebastián 19, 9'25 m.

Asesuras que hoy cambiarán impresiones en Pan (Francia) varios personajes carlistas.

El duque de Tetuán, que ayer almorzó en Palacio, saldrá hoy para Madrid.—Mencheta.

San Sebastián 19, 1'40 t.

Es aquí objeto de comentarios el sermón predicado por el padre jesuita Mendia, en las fiestas eucarísticas de San Roque, y en el cual ha sentado la afirmación de que el liberalismo mata la fe cristiana.

En el sub-expreso ha llegado esta mañana el príncipe Enrique de Orleans, conocho en el mundo por sus viajes a Abisinia. La acompaña el duque de Sax, y se hospeda en el hotel de Londres. La reina le ha invitado a almorzar.—Aguilar.

San Sebastián 19, 2'50 t.

Mañana a las dos de la tarde se celebrará en la iglesia parroquial del Anigo el bautizo del nuevo hijo de los marqueses de Molina, que recibirá los nombres de José Joaquín; será madrina la reina y en su nombre los duques de Medina Sidonia.—Aguilar.

San Sebastián 19, 3'30 t.

Ha salido el duque de Tetuán, despidiéndole en la estación el marqués de Pidal, Navarro Reverter, las autoridades locales y muchos amigos. Poco después salió para Francia Navarro Reverter. Pocos días tuvo el duque de Tetuán, siendo al mismo tiempo una despedida tan afectuosa como hoy.—Mencheta.

San Sebastián 19, 1'20 t.

La reina ha firmado los decretos: Autorizando las obras de transformación de terrenos de dominio y saneamiento del ministerio de Hacienda.

Suprimiendo la junta superior de la Daga de Cuba, encargándose de los asuntos la dirección general de Ultramar.

Nombrando interventor de Hacienda de Madrid a D. José López Díaz, actual delegado de Pontevedra.

Y dictando nuevas reglas para la administración y explotación del Canal de Isabel II.—Aguilar.

San Sebastián 19, 1'44 t.

En la semana próxima vendrá a esta capital el ministro de la Gobernación señor Date, quien se propone descansar en ella algunos días.

Asesuras oficialmente que el Sr. Silveira no vendrá hasta principios de octubre.

Por el decreto de hoy, relativo al Canal de Isabel II, no se permitirá en las fuentes particulares el caño continuo, sino por medio de aforador y contador; se dispone la ejecución de algunas obras de reparación en el canal, para evitar que falte e agua a impedir las turbias y otros trabajos de embalses.

Para el estudio y dirección de estos trabajos, se nombra al ingeniero D. Ragué Inchaurreandieta.—Aguilar.

San Sebastián 19, 3'45 t.

En el segundo expresa la visita para Madrid, con su familia, el señor duque de Tetuán. Despidiéndole en la estación el conde del Maral de Calatrava, el marqués de Fidal, duque de Mandas, Navarro Reverter, Merry, Anchoz de Iba, conde de Casca-Veloz, conde de Macías, Vilas, Arisp, conde de la Encina, Quiroga Vázquez, alcalde de la capital, gobernador de la provincia y varias aristocráticas familias.

La despedida, en extremo brillante, parece evidente demostración del mayor prestigio político.

El Sr. Navarro Reverter me dijo que el aumento de once millones en la recaudación de aduanas en agosto, respecto al anterior, lejos de significar aumento de riqueza y de energías nacionales, causa pobreza, y más si se tiene en cuenta que se debe principalmente a la importación de cereales.

El general Macías me manifestó que no ocurre la menor novedad en el territorio de su mando. Quita importancia a lo ocurrido en Plencia.

También me dijo que en el hospital Militar de Burgos hay veintitantos soldados enfermos del tífus.

El duque de Tetuán me dijo que conservaba con el general Weyler la buena amistad particular que le ha existido, y que no cree que se lanzase jamás a las aventuras que le atribuye la fantasía popular.—Aguilar.

San Sebastián 19.

El duque de Tetuán ha salido para Madrid.

Los conservadores que se hallan alejados del poder dicen que el partido conservador se compone de la agrupación que gobierna y la de los tetuanistas y romeristas. El fracaso del gobierno no supondría por consiguiente el del partido conservador, que sigue el curso con otros hombres para continuar la política conservadora, necesaria, no solo para hacer frente a las circunstancias, sino para dar tiempo a que el partido liberal se reorganice.

Si Silveira prosiguiera del lastre que dificulta su marcha, debe renovar aquellos hombres con otros de todos los grupos, no exclusivamente con los de la llamada unión conservadora.—Fabra.

PROVINCIAS

FOR TELEGRAMA

Los taberneros.—Congreso médico.—Las frases de Paralelo.

Barcelona 19, 11'10 m.

En una reunión celebrada por el granero de taberneros, se ha acordado insistir en su actitud de independencia de los demás elementos que patrocinan la resistencia, pasando al pago del primer trimestre de contribución industrial, pero negándose a satisfacer las cuotas hasta que el ministro acceda a lo solicitado.

Se convino en constituir un fondo, a razón de 20 pesetas cada individuo, para atender a los gastos que se originen.

Yerónense adhesiones de los grupos de Sevilla, Burgos, Salamanca y otras localidades.

El delegado de Hacienda admitirá, hasta las seis de la tarde del día 20, al pago de los contribuyentes sin recargo.

Esta tarde se verificará la inauguración del segundo Congreso español de Laringología, a la que están invitadas las autoridades.

Entre muchos comerciantes han producido efecto las frases del Sr. Paralelo, al manifestar que la economía de cien millones en el presupuesto se realizará cuando los comerciantes se reúnan para quitar esa gloria al gobierno, lo cual implica la confesión de aspiraciones políticas más bien que interés por defender a la industria y al comercio.—Figuerola.

Caballos desbocados.

Sevilla 19, 6 m.

En la calle de Castilla (barrio de Triana)

FOR TELEGRAMA

EL VIAJE DE REVERTE

FOR TELEGRAMA

FOR TELEGRAMA

FOR TELEGRAMA

FOR TELEGRAMA

FOR TELEGRAMA

FOR TELEGRAMA

FOR TELEGRAMA

FOR TELEGRAMA

FOR TELEGRAMA

FOR TELEGRAMA

FOR TELEGRAMA

FOR TELEGRAMA

FOR TELEGRAMA

se desbocaron los caballos de un coche, hostigados a latigazos por el cochero. Este, que iba embriagado, cayó al pescante, parándose la rueda del carruaje por encima del cuerpo.

Fue conducido a la casa de socorro en gravísimo estado. Los caballos siguieron su veloz carrera con gran ruido de los transeúntes. Uno de los caballos resbaló, produciendo la rotura de la lanza y haciendo parar el coche. —Mencheta.

En honor del obispo de Sión. Palma 19, 11:30 m. Telegrafían de Ibiza, que con motivo de esperar la llegada del vapor Belleo, que conducía al obispo de Sión, presentaba aquella población animado aspecto, habían llegado de numerosos pueblos de la comarca carros atestados de gente, ansiosa de conocer y festejar a su ilustre paisano.

En el muelle se levantó un arco en honor del obispo de Sión, con dedicatorias muy laudables; los buques se han empavesado; las calles aparecen iluminadas con farolillos de colores, y multitud de gallardetes y banderas adornan el tránsito. El señor obispo de Sión hace diez años que no había visitado su pueblo natal. —Sureda.

La romería del Val. Alcalá de Henares 19, 2 t. Ha estado muy visitada la ermita de la Virgen del Val. Celebrase estos días la romería. Todos los vecinos acudieron a rezar a la patrona de esta ciudad. Ha reinado el mayor orden. Es necesario que cuanto antes se terminen las obras de la nueva ermita. —El correspondiente.

Varias noticias. Valencia 19. Hoy se ha incautado la autoridad marítima del vapor Vulcano, pedido para asilo naval y devuelto por la Diputación al Estado. El Ayuntamiento prosigue su campaña contra la empresa de las aguas potables por el pésimo servicio. —Mencheta.

Por descaído. Castellón 19, 4:35 t. El conocido abogado de ésta, D. Máximo Lacoche, ha sido descaído en la mañana de hoy, en virtud de mandamiento del juez del distrito de Serranos de Valencia, quien le reclama por descaído a la autoridad judicial. —Telégrafo.

El señor Paraiso. Barcelona 19, 10:45 m. Varios periodistas han observado con un baquete en Miramar al Sr. Paraiso. —Mencheta.

El autor de un crimen. Barcelona 19, 10:47 m. El autor del atentado contra el cobrador del Crédito Lyonnais ha declarado que no tuvo cómplices.

En la fonda donde se hospedaba se han encontrado documentos de importancia y algunas prendas de ropa con las iniciales V. I., que corresponden a Vicente Ibáñez, su verdadero nombre.

Fue propietario de un colmado en la calle de Ruzafa, en Valencia; pero el negocio le fue mal y tuvo que vender el establecimiento, pasando a Albaida, donde dejó a su mujer e hijos.

A fines de agosto vino a Barcelona y se hospedó en la calle de San Pablo, trasladándose al día que precedió al crimen a otra fonda de la Rambla.

En la mañana del crimen almorzó fuerte y bebió dos botellas de vino y café. Ibáñez extinguió condena en la cárcel de Alcoy por una estufa a la sucursal del Banco en Alicante.

Parece que se halla convicto y confeso. El herido mejora dentro de la gravedad de su estado. —Mencheta.

Toros. Olivenza 19, 6:45 t. Acaba de celebrarse la última corrida que teresa Bombita chico, como novillero. El ganado de Mira, mediano en conjunto. El primero, negro listón, resultó manso; tomó cuatro varas por dos tumbos. Morosini y Malabar le banderillaron regularmente; el primero cayó delante de la cabeza del toro, resultando milagrosamente ileso. Al quite Bombita, que despatchó al bicho de una estocada un poco caídas, pero que hizo innecesaria la puntilla. (Ovación.)

El segundo, también negro listón y cobardo, acosado fómó tres varas de los de tanda. Pusieronle cuatro pares regulares, y

Bombita lo despatchó de un volapié. (Grandes aplausos.) El tercero, negro albardado, tomó cinco varas. Bombita puso dos pares con desgracia, y Malabar uno bueno. Bombita le dió media estocada, descabellando al segundo intento. (Ovación.)

El cuarto, colorado y mejor que los anteriores, fue muy mal picado. Pusieronle dos pares y medio sobresaliente. Puntiar, por enfermedad de Posturas, se desahizó del bicho de una estocada bien puesta.

Bombita, muy trabajador y oportuno en quites. —Ortega. Valladolid 19, 9 n. Bajo la presidencia del teniente alcalde Sr. Santanero, se ha verificado la corrida de toros del Sallitillo, que han resultado bravos y codiciosos. Mataron 10 caballos. El quinto y el sexto toro fueron parados por los maestros, que alzaron justas ovaciones.

Guerra despatchó al primero de los suyos de una buena, y con descaído de ballestilla, y al segundo de un pinchazo y una estocada algo ida.

Quinto, que sustituyó a Revarte, algo inquieto por las condiciones especiales de la res, soló un pinchazo bueno y una estocada a palo de banderillas, que hizo doblar al toro. (Palmas.)

En el segundo, después de algunos pases de movimiento, tiró la montera y dejó media caída. Después de nueva faena le dejó otra media, acabando con su esmoquero.

Fuertes hizo lujosa braga en los dos que le correspondieron, y obtuvo la oreja del primero de ellos. (Ovación.) La entrada superior.

La presidencia, acertada, se negó a la concesión de un toro de gracia. —Cavero.

Congreso socialista obrero. Bajo la presidencia del compañero Francisco de Diego y con menor número de asistentes que en los días anteriores, se celebró anoche la tercera sesión de dicha asamblea.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Iglesias, Merodio, Vigil, Cabellos y otros, quedando para discutir en la sesión de hoy los siguientes asuntos, que están pendientes de estudio por las diferentes comisiones:

Que sea diario el semanario, órgano del partido. El Socialista, cubriéndose los gastos por acciones.

Que los concejales socialistas sean socorridos en caso de necesidad por las cajas de la Sociedad, expulsando a aquellos que apoyen una religión no basada en los principios de libertad y moral.

También acordaron los delegados que el meeting que ha de celebrarse hoy en el teatro Martín sea presidido por el compañero Pablo Iglesias y hagan uso de la palabra los compañeros Quejido, Rooyo, Cabello, Vigil, Lebrón y Merodio.

A las doce de la noche concluyó la sesión, conviniendo que la de hoy se celebre en el mismo local, a las tres de la tarde, para poder asistir al meeting de esta noche.

En los días 25 al 28 del corriente se venderán en pública subasta en el Monte de Piedad, de Madrid, las alhajas empesadas en julio de 1898, y que no han sido renovadas. El número de lotes asciende a 636.

En Burgos ha fallecido el catedrático de aquel Instituto de segunda enseñanza, don Andrés Ferrán y Raso, y autor de algunos libros de texto muy apreciados.

Durante algún tiempo dirigió en Zaragoza el diario católico El Intransigente.

El espada Revarte, que llegará hoy miércoles a Madrid, se hospedará hasta su completa curación en la calle de Echegaray, núm. 17.

En el viaje le acompañará el doctor Bravo.

El operario de la Compañía Eléctrica de Tetuán Luis Moreno Pascual tuvo la desgracia de caerse al arreglar unos cables en el paso de Santa Engracia, causándose heridas en la frente y sufriendo además conmoción cerebral.

La guardia civil de Valdecañas detuvo en la mañana de ayer a Manuel Jacal Negreira, autor del robo de varios efectos de una cochera, que fueron recuperados.

En Tetuán han sido detenidos Crescencio Pérez y Pérez y su esposa Enriqueta Mar-

tin, presuntos autores del robo de varias alhajas y prendas de ropa, efectuado en Valladolid el día 7 ó 9 de junio último.

Muerto de una coza. En el cuartel de artillería de los Docks ha ocurrido un sensible accidente.

Hallábase practicando ejercicios en una de las explanadas de los alrededores de baterías montadas, y al acercarse a desenganchar los arcos de un caballo el soldado José López y López, tuvo la desgracia de recibir tan fuerte coza en la cabeza, que cayó al suelo sin sentido.

Instantáneamente trasladaron al herido en una camilla a la enfermería del cuartel, pero a los pocos momentos se inició una hemorragia que a duras penas lograron contener los médicos del regimiento.

Sin embargo, todos los esfuerzos resultaron inútiles y a las dos horas de ocurrir el hecho falleció el soldado José López.

Este contaba veinte años de edad, era natural de Granada y prestaba servicios en el décimo regimiento de artillería montada. Practicada la diligencia de autopsia, los facultativos han apreciado una lesión de gran profundidad en el occipital con fractura de todos los huesos de dicha región y varias contusiones en la oreja izquierda.

Ayer tarde fué conducido al cementerio el cadáver de la víctima.

La trata de blancas. Desde hace algún tiempo se hallaba en Madrid la dueña de una casa de mal vivir de la Habana, casa situada en la calle del Sol de la capital cubana.

La dueña llegó a ésta con objeto de buscar mercaderías, logrando embarcar ó contratar por medio de trovadores a cinco ó seis jóvenes las cuales en su mayoría eran mozas de edad, sin que podamos explicarnos la forma de que se valieron para proveerse de los respectivos pasaportes y poder embarcar para un puerto extranjero con el cual no hay ninguna clase de tratados.

La salida de Madrid estaba fijada para ayer con objeto de dirigirse a la Coruña, donde se verificaría el embarque.

Las jóvenes advertidas parece que han tenido pupila y una vez con el adelantado recibido tomaron la determinación de quitarse de en medio.

De aquí la desesperación de la dueña, que se llama ahora a engaño, cuando lo que se proponía ella era engañar a las damas. Excusado es decir que la contratante anda y patea en buses de sus pupilas, pero sin resultado, lo cual es de celebrar, y no oremos que haya autoridad, que aspare esos contratos de carne humana y para emigrar, abandonando patria, padres, hermanos y familia, sin consentimiento paternal, según previene la ley.

El gobernador de Cáceres telegrafía que ha salido con el doctor Palido para recorrer la frontera y que había tenido noticia de que en el pueblo de Tornavacas había habido un motín, habiendo sido agredido el alcalde, y viéndose la guardia civil obligada a hacer uso de las armas.

Ha mandado que se concentre en el referido punto alguna guardia civil de los pueblos próximos.

Ayer tarde se ha recibido telegrama de nuestro cónsul en Oporto. Dice que el caso teleografiado corresponde a un cargador de 25 años de edad, el cual ingresó en el hospital Bonifaz.

Con los tres anteriores convalescientes que había en el hospital asistiendo a cuatro el número de hombres.

De las once mujeres que existen en el mismo establecimiento, cuatro están graves y siete convalescientes.

En San Antonio ingresó una mujer que después de dar a luz dos niñas ha sido puesta en observación por presentar tumores que hacen el caso sospechoso.

Añuncia el cónsul el envío de un estado oficial que comprende los 73 casos de peste registrados hasta el día 8.

POB TELEGRAFO. Londres 19. Un despacho de Buenos Aires anuncia que se ha presentado la peste bubónica en Asunción (república del Paraguay). —Fabra.

Oporto 19. Hoy ha ocurrido un nuevo caso de peste. El gobierno continúa recorriendo a los obreros faltos de trabajo por la clausura de las fábricas.

Algunos comerciantes vuelven a abrir sus tiendas. —Fabra.

Oporto 19. Las reclamaciones de esta población han sido atendidas por el gobierno: desde mañana quedará restablecida la salida de sustancias alimenticias.

La dirección de la Asociación Comercial ha ordenado abrir una suscripción pública para saneamiento de la población, encabzándola con 2.750.000 reis.

La primera lista de suscripción importa 13.750 francos.

El caso señalado hoy ha sido seguido de muerte. Mañana se hará la autopsia al cadáver. —Fabra.

Lisboa 19. Los periódicos publican hoy una nota oficiosa confirmando la nueva repatriación de la peste en Magde, cerca de Lorenzo Marquez. Se han adoptado numerosas medidas; la villa de Bombas ha sido aislada y muchas casas incendiadas. —Fabra.

Oporto 19, 10:50 n. Ha ocurrido un conflicto entre la guardia municipal de caballería y el pueblo con motivo de la desinfección de una casa.

Se anuncia para el viernes la apertura de todos los comercios y fábricas. —Mencheta.

TEATRO DEL RETIRO. Anoche se cantó el Trovador, interpretado la parte de Manrico el tenor Julián Biel.

El público, que se muestra decididamente entusiasta por este artista que tan brillantemente acaba de revelarse, ocupaba todas las localidades del amplio teatro del Retiro. Pocas veces ó ninguna se habrá visto en aquella sala apiñarse de tal suerte los espectadores desde primera hora.

Biel cantó su parte luciendo brillantísimo su prodigioso talento y el hermoso timbre de su voz.

La treva del acto primero le valió la primera ovación de la noche. Estas se repitieron en todos los números en que toma parte el tenor, y muy singularmente en el dueto con la tiple y el allegro del acto tercero, que repitió entre unánimes y estruendosos aplausos, cantándolo la segunda vez de modo aún más brillante que la primera.

Nueva ovación en el miserere, cuya segunda estrofa, especialmente, dijo de modo magistral, y aplausos entusiastas en el dueto con el contrato, que también cantó admirablemente.

Al final de todos los actos y al terminar la representación, Biel fué llamado a escena multitud de veces.

De los demás artistas, el contrato señora Alvarez es la que merece los mayores y más sinceros aplausos.

El maestro Almiñana dirigió la ópera muy bien. No nos cansaremos, por el interés que nos inspira, y por las grandísimas esperanzas que fundamos en Julián Biel, en aconsejarle que cuide la joya inapreciable que posee en su voz, avalorada por una facilidad de emisión y una naturalza de cantante que es rarísimo ver reunidas.

Derrochará a diario esos valiosísimos dones que posee, sin reservarse un sólo momento, como lo hemos visto hacer en Ariana y repetir con exceso anoche en Trovador, si hoy le conquista todas las simpatías y le vale las delirantes ovaciones del público, puede llevarle a quebrantar esas prodigiosas facultades antes que el estudio de perfeccionamiento—que tampoco nos cansaremos de aconsejarle—haya hecho de este tenor la estrella de primera magnitud que tenemos derecho todos a esperar, que todos deseamos ver lucir, y a cuyo pleno esplendor puede llegar pronto, si no se aparta del camino que la orduira y el propio interés marcan a Julián Biel.

R. B.

LA REPUBLICA FILIPINA. Ya hemos dado cuenta a nuestros lectores de la publicación de la nueva Constitución de la república filipina tal como la prescribió la Asamblea de Malolos el 21 de enero de este año, y ahora vamos a consignar sucintamente los principales detalles de dicho documento.

En dicha Constitución política se declara la libertad e independencia de la república filipina; se hace constar que la soberanía reside exclusivamente en el pueblo, y se establece la forma de gobierno.

Este se denomina popular, representativo, alternativo y responsable, ejerciéndolo tres poderes distintos, que son: legislativo, ejecutivo y judicial, sin que puedan reunirse dos ó más de estos poderes en una persona ó corporación, ni depositarse el legislativo en un solo individuo.

La república filipina reconoce la libertad e igualdad de todos los cultos y establece la separación de la Iglesia y el Estado.

El pueblo filipino tiene el deber de reunir los que han de considerarse como filipinos, estatuyéndose los derechos nacionales e individuales de los mismos.

En el art. 32 se preceptúa que ningún filipino podrá establecer mayorazgos ni instituciones vinculadoras de la propiedad, ni aceptar honores, condecoraciones ó títulos honoríficos y de nobleza de las naciones extranjeras sin autorización del gobierno.

Y en el párrafo segundo del mismo artículo se consigna que gobierno filipino tampoco podrá establecer las instituciones referidas, ni otorgar honores, condecoraciones ó títulos honoríficos y de nobleza a ningún filipino.

Se establecen las condiciones para el ejercicio del poder legislativo por una Asamblea de representantes de la nación, y se fijan los derechos y deberes de los mismos, las atribuciones de la comisión parlamentaria, las de los poderes legislativo y ejecutivo—este último residirá en el presidente de la república,—las de los secretarios de gobierno, la organización de las Asambleas provinciales y populares, las reglas para la administración del Estado, reforma de la Constitución, y observancia y juramento constitucional y de los idiomas.

Al tratar de este último punto, párrafo 93, se proclama que el empleo de las lenguas usadas en Filipinas es potestativo. Se añade que para los asuntos judiciales y para los actos de la autoridad pública se usará, por ahora, la lengua castellana.

No hemos de entrar en el examen de la nueva república. Sus actos, si al fin llega a ser un hecho, la juzgarán.

LA EPIDEMIA TIFICA EN MADRID. El señor gobernador ha estado ayer tarde presenciando el traslado de los enfermos desde el hospital Provincial a la nueva sala habilitada en el de la Princesa.

El Sr. Limiers tuvo palabras de consuelo para aquellos infelices y les ofreció un afectivo, no retirándose del benéfico establecimiento hasta que quedaron todos instalados.

Ayer mañana ha visitado el señor ministro de la Gobernación, la Inocua, en donde pudo ver 15 niños enfermos de tifoides.

El estado general del establecimiento no le disgustó.

Ayer tarde también ha recorrido el señor Dato, algunos hospitales.

Según los partes de las tenencias alcaldías, el estado sanitario es el siguiente: Distrito de la Universidad, dos casos; Hospital, tres; Latina, dos; Audiencia, uno; Congreso, falta el parte.

Los demás distritos sin novedad.

ECOS DEL DIA. Ha llegado a Santander una nueva expedición de repatriados de Cuba.

Todos vienen sin recursos y casi desahuciados, teniendo el gobernador que socorrerlos.

El referido gobernador consulta esta cuestión, que puede dar lugar a un conflicto, pues aquellos no cuentan con fondos para trasladarse a sus pueblos.

En los centros oficiales se ha vuelto a negar fundamento a los rumores que estos días vienen circulando respecto a que piense el gobierno en suspender las garantías en otras provincias.

El Consejo de ministros anunciado se celebrará a las cuatro de la tarde.

Ayer ha llegado a Madrid el señor ministro de la Guerra.

Ayer tarde se ha dicho que el señor ministro de la Guerra, en su visita a Cortadonga, recibió una sorpresa.

En el alba apareció la firma de D. Jaime de Borbón, quien parece ha debido visitar aquel templo en época muy reciente.

Personas que han hablado con el general Polavieja dicen que éste viene muy bien impresionado de la visita hecha a las fábricas de armas de Piacenza, Orvió y Trubia.

En esta última se trabaja todo lo activamente que permiten las atenciones del presupuesto, principalmente en la construcción de cañones de tiro rápido de 15 centímetros y obuses de 24.

En la actualidad se están haciendo ensayos para construir las barras de los fusiles Mauser que se vienen adquiriendo en Alemania.

En la fábrica de Trubia hay elementos para forjar cañones de toda clase de sistemas y tamaños, incluso los grandes de siete y oosta de 80 centímetros y medio.

Confirmando la noticia que ya hemos dado del fracaso carlista, podemos asegurar que esos días se celebró en Venecia una reunión de personalidades del partido carlista, a la que asistió el marqués de Carralbo, resolviéndose en ella suspender todos los trabajos de levantamiento en armas hasta mejor ocasión.

Con esta son ya cinco ó seis las suspensiones que esa junta de primates ha acordado.

Es natural que así sea, añaden las personas mejor enteradas; no tienen elementos de ningún género, no encuentran eco por ninguna parte... ¿Qué has de hacer? Lo de la zorra: están verdes.

Ha estado a visitar al señor ministro de la Guerra el jefe del destacamento de Baler.

El general Polavieja le recibió enseguida y estuvo conversando con él más de una hora.

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de nuestro embajador en Washington, señor duque de Arcos, dando cuenta de que el gobierno de los Estados Unidos ha transmitido al general O'Leary órdenes oportunas para que facilite, por cuantos medios estén a su alcance, los trabajos de la comisión española encargada de gestionar el rescate de los prisioneros.

Estos prisioneros son los que estando enfermos han de reconstruirse para su repatriación.

El barco mercante que ha de llevar socorros a los demás prisioneros no ha salido aún de Manila.

El Consejo de esta tarde está especialmente dedicado a las cuestiones económicas, empezando quizá por un proyecto del Sr. Villaverde reorganizando el Tribunal de Cuentas del reino y la Intervención general del Estado, y un expediente instruido en virtud de reclamaciones de los tenedores de billetes del Banco Español de la isla de Cuba.

En este último asunto propone el señor Villaverde que la Hacienda española, no acepte a modo alguno responsabilidad por dicha emisión.

Se hay tiempo, empezará a estudiarse la reorganización de servicios.

Se sabe que el señor ministro de Hacienda hace reducciones de alguna importancia no obstante lo difícil que es eso en su departamento.

Se trazarán las líneas generales de las reformas que se han de introducir en el presupuesto de gastos ya conocido, sin que se entre en detalles.

También el señor ministro de la Gobernación introduce algunas economías, aunque muy reducidas por impedirlo en mayor escala por hoy el estado en que se encuentra dicho ministerio. Lleva el Sr. Dato al Consejo expedientes de importancia, tales como el relativo a un concurso para construcción de una casa para Correos y Telégrafos en Madrid, pues se ha desistido de utilizar el antiguo ministerio de Ultramar por ser pequeño y además porque tendrían que hacerse en él obras importantes; y otro relacionado con la reducción de las estaciones permanentes, convirtiéndose muchas de ellas en limitadas y algunas en completas; la reducción se hará en la misma proporción que están en el extranjero.

Y lleva también el Sr. Dato otro sobre la creación del instituto bacteriológico de Alfonso XIII.

En la cuestión de las economías nada duda ya que el general Polavieja consentirá en el presupuesto de Guerra todas las economías compatibles con el servicio.

mar en capital, en renta personal, aquel regalo de su marido. Claudio comprendía perfectamente su pensamiento, adivinaba su vivo deseo de hacerse independiente de Joe, y hubiera jurado que llegaría un día en que le reexpediría a Melbourne, cuando ya no tuviera necesidad de él; pero de qué le hubiera servido tratar de desengañar a su amigo? Por qué llevar la tristeza al alma de Joe, que se manifestaba entonces tan dichoso? Además podía equivocarse, y la maternidad, que seguramente vendría tarde ó temprano, acoraría quizá con más sinceridad a aquella seductora egoísta con su marido. Aquella mañana acababa Joe de despachar su correo, cuando la puerta que conducía a las habitaciones de su mujer y la que comunicaba con el recibimiento se abrieron al mismo tiempo. Llegaba Betsy muy vaporosa con un vestido de encaje blanco, y al mismo tiempo entraba un criado anunciando la visita del señor Claudio Champagny para un asunto urgente. —Apostaría a que me ha encontrado un comprador—exclamó alegremente la inglesa. Y habiendo dado orden de que pasara Claudio, fué a dar a su marido un golpecito en un hombro. —¡Oh, cuánto me alegraría!—murmuró.—Mira eso sería para mí bolsillo particular; así ya no tendré que pedirte nada. Joe sonreía plácidamente dichoso, cuando entró Claudio diciendo: —Dispéñame pero que venga a molestarte, señora; esto se trata de sus intereses. —¿Tiene usted un comprador? ¿Hé adivinado? —Sí, señora. Mi hermana, la vizcondesa de Preuille, que se alegraría mucho de ser vecina de ustedes. —¡Oh, entonces, todo se arreglará perfectamente—declaró Betsy. Pero Joe preguntó: —¿Le reservará a usted su habitación en el hotel? —Es de esperar—declaró inocentemente Claudio. —Pues bien, tratándose de usted, y con tal de tenerle como vecino, renuncio de buen grado a ningún beneficio. ¿No es así, Betsy? Ya sabe usted las condiciones en que he comprado el hotel. Betsy estuvo a punto de hacer un gesto. Treinta ó cuarenta mil francos de ganancia no la hubiera parecido mal; pero verdaderamente algo mercosa también tener por vecinos

una familia amiga, a la que su marido no tendría inconveniente en confiarla cuando le fuera absolutamente preciso hacer un viaje a Australia. Esto la evitaba una nueva permanencia en casa de su hermano, del que se había designado más pronto de lo que esperaba Ferguson, pues en el fondo ella no amaba ni consideraba más que a sí misma. Aprobó el ofrecimiento de su marido y Claudio quedó encargado de las negociaciones. Después de tales preliminares no podían menos de marchar con gran rapidez, tanto más, cuanto que el señor Champagny, que entraba a medias en la compra, no quiso que el asunto se durmiera por miedo a que se desdijera el señor Ferguson: el negocio era excelente para los compradores. Durante algunas semanas Claudio volvió a ver a su padre, a su hermana y a su cuñado, tan afectuosos como antiguamente, mirándole, consultándole, llamándole «mi buen Claudio», «mi amigo Claudio». Le felicitaban por su gestión. «Buena jugada le has hecho a tu amigo Ferguson». Estaban verdaderamente encantados. Claudio le había economizado realmente cuarenta mil francos, lo bastante para comprar los caballos y los coches, organizando todo el servicio de la cuadra. Claudio no tenía precio. Luego, cuando el joven matrimonio se instaló en la calle de Prony, en una habitación arreglada provisionalmente, el talento de Claudio, su conocimiento de las buenas casas de París y su buen gusto tan infalible, fueron empleados muy fructuosamente. No se podían pasar sin él. El por su parte se mostraba muy afectuoso, aunque sin fiarse mucho de aquel carifio que había vuelto a desarrollarse de pronto. Y todo cambió, en efecto, muy bruscamente cuando los servicios de Claudio no fueron tan indispensables. Bastaba una mala inteligencia, una palabra de una amiga de Berta, encontrando exagerado el precio de algún mueble. —¿Cómo? ¿ha pagado usted por esta cómoda dos mil seiscientos francos? Una cómoda completamente nueva, con los bronces relucientes, jugando las hay en el Hotel Drouot, antiguas, admirables, que cuestan poco más de mil francos... La cómoda fué devuelta al comerciante, y Arnoldo y Berta, ellos solos, buscaron otra en el Hotel de Ventas. No encontrándola de su gusto, corrieron

una porción de establecimientos y se dejaron robar. Les vendieron en tres mil francos una imitación de lo antiguo, abominable, pero que declararon espléndida, a pesar de la sonrisa burlona de Claudio. Estuvieron perfectamente de acuerdo con el señor Champagny en la cuestión siguiente: Claudio, no teniendo bastante dinero para vivir, se hacía abonar una comisión por los comerciantes. Y aunque estaban seguros de haber adquirido el hotel en muy buenas condiciones, se persuadieron poco a poco de que el señor Ferguson tenía mucho interés en deshacerse pronto de él, y que Claudio había recibido por su intervención una buena cantidad. Nadie se atrevió a dirigirse la menor alusión desagradable; pero cuando se trató de distribuir de un modo definitivo las habitaciones del hotel, se encontró que Berta tenía absoluta necesidad para un cuarto de costura, de la gran habitación que en un principio se había destinado para Claudio. Se le ofreció una habitación debajo del tejado, medio aguardillada. Además, se le podría dejar, cuando estuviera desocupada, la habitación reservada a los amigos; pero los Kermeric la iban a ocupar por ahora, pues Berta les había invitado para que vinieran a pasar tres ó cuatro meses con ella. Claudio no hizo la menor observación de disgusto, limitándose a contestar con su enigmática sonrisa: —Precisamente si accedía a vivir en tu casa, mi querida hermana, era solo por complacerte; pero prefiero mi libertad, mi Circolo... Se retiró sin experimentar una desilusión demasiado penosa por aquel último agravio. No se había prestado a hacer aquella última tentativa de reconciliación más que por tranquilizar su conciencia. Por otra parte, estaba muy satisfecho por no vivir en una casa donde iba a habitar el barón de Kermeric. Ocho días después llegaban a París Emiliana y Raimundo, que habían aceptado la hospitalidad que ellos mismos habían dado a Berta y Arnoldo durante el verano. Los dos jóvenes matrimonios se entendían perfectamente. Berta se entretenía en jugar haciendo de mamá con su sobrino; Emiliana se alegraba siempre por estar cerca de su hermano, al que quería bastante más de lo que era correspondiente.

Arnoldo y Raimundo estaban extremadamente unidos, sobre todo desde que tenían los mismos intereses pecuniarios, y entreveían, gracias a la intervención del señor Champagny, su fortuna triplicada, ó algunas veces hasta decuplicada... Eso dependía del estado de ánimo, según los días. Pero la dulce quietud en que todos vivían se turbó muy pronto, después de la llegada de los Kermeric a París. Al principio todo eran alegrías; una sustanciosa comida que ofrecieron los Ferguson a sus amigos, y donde se hizo un consumo escandaloso de champagne, hasta tal punto que Betsy no pudo contener a su marido, porque ella misma se había excedido mucho. Después, algunas salidas que hicieron reunidos a la sociedad ó al teatro, a las que Emiliana no asistía más que por acompañar a los suyos, pero que acabaron por distraerla. Empezaba a ser conocido el cuadro siempre unido que formaban los dos matrimonios, al que Claudio se unía muy raras veces. Pero al cabo de un mes Emiliana sufrió una ligera indisposición y tuvo necesidad de quedarse en casa. El médico le ordenó un descanso de dos ó tres semanas. La segunda noche de reposo forzado, los dos maridos se movían en el hotel como almas en pena. Cuando acabaron su cigarro ya no sabían qué hacer. Emiliana tuvo compasión de ellos y les dijo: —Vayan ustedes al teatro ó al circolo, amigos míos. Hasta quiso obligar a su cuñada a acompañarlos; pero Berta protestó enérgicamente, y Arnoldo dijo que no consentiría que se quedara sola la joven madre. Raimundo por otro lado aseguraba que tenía cuentas que examinar... No salieron aquella noche; pero al día siguiente, después de hacerse rogar un poco, consintieron en dejar la casa después de comer. Volvieron muy prudentemente a las once, y Berta y Emiliana se felicitaron por tener maridos tan razonables. Después, cuando ellos salían por la noche, siempre con el pretexto clásico de ir al circolo, sus mujeres no les esperaban; se acostaban y se dormían llenas de confianza. Pero una noche Emiliana se despertó para dar el pecho a su hijo, y se impresionó dolorosamente al ver que su marido no estaba a su lado. En aquel momento ureciso, Raimundo salía

ESPECTACULOS PARA EL DIA 20

BUEN RETIRO. - 9. - F. 41 de abono. - T. imp. - Sonámbula. Intermédios en el Jardín por la banda del regimiento del Rey. Entrada, una peseta. AFOLO. - 8 1/4. - La luz verde. - Las mujeres. - El tambor de granaderos. - La revoltosa. MARAVILLAS. - 8 1/4. (Beneficio del primer actor D. Julián Fuentes. - Los presupuestos de Villapiedra. - Charivari. - Los africanistas. Causa criminal (monólogo). - Los presupuestos de Villapiedra. PARISH. - 9. - Compañía internacional acrobática, gimnástica y acrobática. Función artística tomando parte los números que han debutado últimamente y Gouget y Robet, la pantomina acuática la cacería de l'aux, con amazonas, caballeros en caballos nacidos, el Wargraph con la lucha del león y el toro y la vida que hacen los gauchos en Méjico. Entrada general, 50 céntimos.

BOLETIN religioso del día 20

Santos del 20 de septiembre. - San Eusebio y sus hijos Agapito y Teodoro, mártires; San Gregorio, obispo y confesor, y Santos Cándida y Susana, mártires. - (Ayuno. Tempora.) Sol sale a las 5:45; se pone a las 6:1.

Cultos para el día 20

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las monjas del Beato Orozco, y habrá misa cantada a las diez, predicando un padre agustino, y por la tarde ejercicios, procesión y reserva. En San Pascual, Carboneras, Esclavas, Reparadoras y Espiritu Santo, jubileo perpetuo de Cuarenta Horas. En San Millán sigue la novena a Nuestra Señora de las Mercedes, predicando en la misa el Sr. Sostrada, y por la tarde el Sr. González Paraja. En las Servitas sigue el octavo aniversario a Nuestra Señora de los Dolores, siendo orador el Sr. Navarro, y por la tarde el P. Juan Latorre. En la parroquia de Nuestra Señora de los Dolores, predicando por la tarde el Sr. Vázquez Melero. En las Monjas Servitas, misa y sermón. En Santa Bárbara, día de retiro por el Apostolado, por la mañana a las diez y por la tarde a las cuatro y media. En el Cristo de San Ginés, al asnocheo, ejercicios, orador el Sr. Villarroel. La misa y oficio son de San Eusebio y compañeros mártires. Visita de la Corte de María. - Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán ó del Busto Pastor en San Luis. Capilla de Nuestra Señora de la Novena (Iglesia de San Sebastián). - Todos los días del año, de cinco y media a siete, adoración de

Santísimo Cristo de la Piedad y Buena Muerte.

Los domingos y fiestas, a las doce, misa de los escritores y artistas dramáticos. Deuda pública. Pago y entrega de valores. Día 20. Pago de intereses de todas las clases de Deuda del semestre de 1.º de julio de 1882 y anteriores (excepto inscripciones); atrasado de 1.º de julio de 1874 y anteriores, y ramboloso de títulos del 2.º por 100, amortizados en todos los sorteos; facturas presentadas y corrientes. Lo llamado en anuncios anteriores por cinco vencimientos y por material del Tesoro y resguardos de recibos y resguardos del empréstito de 175 millones de pesetas que no se hayan presentado al cobro. Día 21. Entrega de títulos de Deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior; de la emisión de 1882, procedentes de conversiones del 3 por 100, ferrocarriles, inscripciones y residuo de 1874 y anteriores, que no se hayan recogido a pesar de los llamamientos hechos al efecto. Idem de valores existentes en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y vicarias. Casas de Socorro. En el día 18 han sido asistidos en las de esta capital 108 accidentes: 77 levas, 15 graves y 11 de pronóstico reservado. Enterramientos. Durante el día 18 se ha dado sepultura a 98 cadáveres, en los cementerios siguientes: En Nuestra Señora de la Almudena..... 81 En San Isidro..... 1 En San Justo..... 1 En San Lorenzo..... 2 En Santa María..... 3 Británico..... 3 Civil..... 3 Gobierno Militar. Servicio de la plaza para el día 20 de septiembre. Parada: San Fernando y Vad Ras. Guardia del Real Palacio: San Fernando. Jefe de día: Señor comandante de Ciudad Rodrigo, D. José Fernández Getino. Imaginario: Señor comandante de León, D. Enrique López Sanz. Visita de Hospital: 2.º Montado, primer capitán. Reconocimiento de provisiones: Príncipe, primer capitán. Vigilancia para la primera y segunda zona a las órdenes del señor jefe de día: Primer y segundo capitán de Arapiles. Vacunación municipal. El Dr. Baizaguer vacunará el día 20 a los pobres de la casa de socorro del distrito de la Inlucna, directamente de la ternera, de ocho a nueve de la mañana. PASCUAL, dentista, repara el piano. Plaza Angel, 19, pral.

EL EXCMO. SEÑOR D. PABLO RUIZ DE GANIZ Y ZULUETA FALLECIÓ EN SAN SEBASTIÁN EL 22 DE SETIEMBRE DE 1894 DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD R. I. P. Todas las misas que del 21 al 30 del corriente mes se celebren en la iglesia pontificia de San Miguel; 21 y 24 en las Descalzas Reales; 20 y 21 en San Ginés; 21 y 22 en San Martín, Carmen Calzado y San Antonio de los Portugueses; 21, 22 y 23 en el Sagrado Corazón (calle de la Flor) y oratorio del Espíritu Santo, de esta corte; así como las de los días 21, 22 y 23 en San Sebastián (Guipúzcoa) y Vitoria (Alava); 22 y 23 en Corella (Navarra) y Zarauz (Guipúzcoa) y del 22 al 30 en Betoño (Alava), serán aplicadas en sufragio del alma del finado. Su viuda, hijo, hermanas, padres y hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, Ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios. Los Excmos. Sres. Cardenal González, Cardenal Arzobispo de Valencia y Nuncio de Su Santidad tienen concedidos 100 días de indulgencia a todos los fieles de España y posesiones, por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren, parte de rosario que rezaren, limosna que dieren en sufragio del alma del finado, rogando por los santos fines de la Iglesia. - El Excmo. Sr. Arzobispo Obispo de Madrid Alcalá tiene concedidos 40 días de indulgencia a todos los fieles de su diócesis por iguales actos de piedad, y si el santo rosario se rezase en compañía de alguna persona de la familia del finado, 40 días más por cada uno de los misterios. - El Excmo. Sr. Obispo de Vitoria tiene concedido asimismo a los fieles de su diócesis 40 días de indulgencia por cada uno de los y mencionados actos piadosos que se apliquen a igual fin.

AGENCIA DE ANUNCIOS DE E. CORTES 23, Descalzas, 23 Esta casa se encarga de anuncios en periódicos, teatros, banquetes, ferias, folios y todos los medios de publicidad que existen.

LA SEÑORA EL SEÑOR DON JUAN MARÍA DEL VALLE falleció el día 19 de setiembre de 1893. R. I. P. Todas las misas que se celebren el día 20 del actual en la iglesia de San Luis (Zorrilla, 1), serán aplicadas por el eterno descanso de la finada. Los Excmos. é Ilmos. Señores Nuncio de Su Santidad y Arzobispo Obispo de Madrid Alcalá se han servido conceder 100 y 40 días de indulgencias a todos los fieles por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren por el alma de la finada.

GAMISAS Cab. 7, ver las de 3, 4 y 5 plis. de campo y viaje, 2,50 y 3. P. Celentegui, 1, esquina Arrenal, San Sebastián. Calle Mayor, 44, eq. 2. Plaza Caza. COCHES DE LUJO abonos, medicos abonos y servicios sueltos. Material bueno. Precios económicos. Lima, 6. SE CEDE UN GABINETE CON 6 sín. Fuencarral, 29, pral.

SE VENDEN diapas de robe y castaño. Plaza de Jesús, número 4, cabería. BARRIO ARGÜELLES Hotel espacio, cuadro, cochera, luz eléctrica; 5.000 pesetas todo; 3.000 dividido con escalera independiente. Razon: Sr. Jerez. Fuencarral, 155, 3.º izquierda. FRANCÉS Excelente pronunciación 15 pías. mes. Carrera S. Jerónimo, 10.

Antidifitérico de Egs Único remedio que cura más del 90 por 100 de los enfermos difitéricos. - Depósito, G. García, Capellanes, 1. CARRERA DE COMERCIO Academia Isidoriana. - PRELIT DE LOS CONSEJOS, 5 En los siete años últimos han obtenido en este centro el título de Profesor Mercantil 243 alumnos. Carrera corta y porvenir. Pidan reglamentos. - Internos. CARRERA DE SOBRESTANTES Continua la preparación por Ingenieros de Caminos. Preparación para obtener con rapidez el título de Perito Mecánico. Electricista. JESUS, 14.

ACADEMIA-COLEGIO DE SAN LUIS y San Esteban. Puchta, 17, pral. Dr. D. Luis Navarro, licenciado en ciencias. Para solicitar matrícula, de nueve a doce mañana. COMPAÑIA COLONIAL Proveedora efectiva de la Real Casa CHOCOLATES Y CAFÉS TES EXTRA SUPERIOR BOMBONES de crema y Praline Mayor, 18. - Montera, 8. - Madrid.

DINERO barato en grandes cantidades y en el día, a ingenieros, artillería, E. M., Sanidad, Administración y destinos civiles, aunque residan en provincias. CAPITALISTAS Cada 5.000 pesetas rentan 125 pesetas mensuales, sin que corra riesgo el capital, y a todo riesgo cada 5.000 pesetas rentan 250 pesetas mensuales. Campos, Aduana 28, pral. Izq.º de 10 a 1 y 6 a 8.

ALMONEDA Gran comercio, tapices, piano, dos salomones, alcega, despacho, relojes, objetos de capricho y todo de buen gusto. Carmen, 40, pral. ALMONEDA LUGOSO MOBILIARIO salón, alcahu Luis XV, despacho, comedor robe, aparatos luz eléct. Acuatéis firmadas por un disting. arquitecto. Arrenal, 7, 2.º d. ALMONEDA Sillas de rejilla, 4 pías; mecedoras 2 1/2 pías, parí espejos, 15, jugos de comedor. Paz, 15, 1.º.

AGUAFORTINA PODEROSO PRESERVATIVO DEL TIFUS Se vende ó arrienda una vastísima finca, con más de 15.000 metros cuadrados de superficie; de ellos más de 8.000 cubiertos por edificios de gran solidez y capacidad, construídos ad hoc para funcionamiento de maquinaria; sitios especiales para instalación de calderas de vapor; hermosa chimenea de gran elevación; edificios propios para almacenes; pabellones para oficinas y viviendas; cuartos para obreros; amplios patios; cocheras, cuartos y cuanto pueda ser necesario para la explotación cómoda de toda industria, por importante que sea. Apartadero en la línea férrea de circunvalación de Madrid. Pozos de aguas claras, además de tubería de grueso calibre, que conduce a la finca abundante caudal del canal de Isabel II. Toda la finca está cerrada por muro de ladrillo y tiene buen número de entradas independientes para oficinas, viviendas talleres y carros. Para visitarla, adquirir más noticias y tratar, diríjase a la COMPAÑIA DE este periódico, todos los días laborables, de nueve a una de la mañana y de dos a cinco de la tarde. PESTE BUBÓNICA, TIFUS, FIEBRAS, ETC. Se libra evidentemente de todas las enfermedades infecciosas reinantes el que bebe las aguas directamente en los manantiales de sitios elevados jamás de pozos ni charcas, ó las absolutamente aisladas de todo contacto exterior, por catérricas perfectamente impuras que las conducen desde los manantiales a los grifos. Donde esto no sea posible, hervir las aguas de ríos ó arroyos corrientes, nunca de pozos ni charcas, airearlas y en frias y enjuagarse la boca, varias veces al día, con el mejor desinfectante, Licor del Polo de Orive. El higienista que así procede y se lava frecuentemente las manos, siempre antes de comer, tiene un 99 por 100 de probabilidades para no enfermar de disenteria maligna, fiebres infecciosas, tifus, tífus, etc., y otras enfermedades tan temidas como la peste bubónica. Si se ocasiona algún rasguño ó infección, desinfectarlo inmediatamente con Licor del Polo de Orive, puro, que cura de primera intención, cicatrizando la herida, mejor que el iodo. Todas cuantas medidas de higiene se tomen en estas circunstancias, como policía de patios, establos, y aun de calles, muchas edificaciones convertidas en verdaderas retretas, serán pocas para garantizar la salud pública, porque, en todo tiempo deben evitarse vehículos peligrosos que cultiven gérmenes dañinos. Lo que hace falta siempre es que los alcaldes y gobernadores se cuiden de lo esencial, de la higiene exquisita, irreprochable de las aguas. ALMONEDA Gran comercio, tapices, piano, dos salomones, alcega, despacho, relojes, objetos de capricho y todo de buen gusto. Carmen, 40, pral. ALMONEDA LUGOSO MOBILIARIO salón, alcahu Luis XV, despacho, comedor robe, aparatos luz eléct. Acuatéis firmadas por un disting. arquitecto. Arrenal, 7, 2.º d. ALMONEDA Sillas de rejilla, 4 pías; mecedoras 2 1/2 pías, parí espejos, 15, jugos de comedor. Paz, 15, 1.º. LO QUE HACIA FALTA Nueva casa de ventas. Se realiza muebles de mucho y poco valor, a precio fijo marcado. Presti de los Consejos 3, detrás de la Cañalilla General. A CIUDAD DE CONSTANTINO para el ingreso en las Escuelas de Ingenieros de Minas, Agrónomos, Industriales y Arquitectos. - Director, D. Narciso de Bolomburu. CALLE DE CAPELLANES, 1, MADRID. ALMACENES DE EL LOUVRE Grandes ocasiones. Venta extraordinaria por fin de estación. Preciosas sedas negras y coloradas a 2,25, 2,50, 2,75, 2,90, 3,00, 3,25, 3,50, 3,75, 4,00, 4,25, 4,50, 4,75, 5,00, 5,25, 5,50, 5,75, 6,00, 6,25, 6,50, 6,75, 7,00, 7,25, 7,50, 7,75, 8,00, 8,25, 8,50, 8,75, 9,00, 9,25, 9,50, 9,75, 10,00, 10,25, 10,50, 10,75, 11,00, 11,25, 11,50, 11,75, 12,00, 12,25, 12,50, 12,75, 13,00, 13,25, 13,50, 13,75, 14,00, 14,25, 14,50, 14,75, 15,00, 15,25, 15,50, 15,75, 16,00, 16,25, 16,50, 16,75, 17,00, 17,25, 17,50, 17,75, 18,00, 18,25, 18,50, 18,75, 19,00, 19,25, 19,50, 19,75, 20,00, 20,25, 20,50, 20,75, 21,00, 21,25, 21,50, 21,75, 22,00, 22,25, 22,50, 22,75, 23,00, 23,25, 23,50, 23,75, 24,00, 24,25, 24,50, 24,75, 25,00, 25,25, 25,50, 25,75, 26,00, 26,25, 26,50, 26,75, 27,00, 27,25, 27,50, 27,75, 28,00, 28,25, 28,50, 28,75, 29,00, 29,25, 29,50, 29,75, 30,00, 30,25, 30,50, 30,75, 31,00, 31,25, 31,50, 31,75, 32,00, 32,25, 32,50, 32,75, 33,00, 33,25, 33,50, 33,75, 34,00, 34,25, 34,50, 34,75, 35,00, 35,25, 35,50, 35,75, 36,00, 36,25, 36,50, 36,75, 37,00, 37,25, 37,50, 37,75, 38,00, 38,25, 38,50, 38,75, 39,00, 39,25, 39,50, 39,75, 40,00, 40,25, 40,50, 40,75, 41,00, 41,25, 41,50, 41,75, 42,00, 42,25, 42,50, 42,75, 43,00, 43,25, 43,50, 43,75, 44,00, 44,25, 44,50, 44,75, 45,00, 45,25, 45,50, 45,75, 46,00, 46,25, 46,50, 46,75, 47,00, 47,25, 47,50, 47,75, 48,00, 48,25, 48,50, 48,75, 49,00, 49,25, 49,50, 49,75, 50,00, 50,25, 50,50, 50,75, 51,00, 51,25, 51,50, 51,75, 52,00, 52,25, 52,50, 52,75, 53,00, 53,25, 53,50, 53,75, 54,00, 54,25, 54,50, 54,75, 55,00, 55,25, 55,50, 55,75, 56,00, 56,25, 56,50, 56,75, 57,00, 57,25, 57,50, 57,75, 58,00, 58,25, 58,50, 58,75, 59,00, 59,25, 59,50, 59,75, 60,00, 60,25, 60,50, 60,75, 61,00, 61,25, 61,50, 61,75, 62,00, 62,25, 62,50, 62,75, 63,00, 63,25, 63,50, 63,75, 64,00, 64,25, 64,50, 64,75, 65,00, 65,25, 65,50, 65,75, 66,00, 66,25, 66,50, 66,75, 67,00, 67,25, 67,50, 67,75, 68,00, 68,25, 68,50, 68,75, 69,00, 69,25, 69,50, 69,75, 70,00, 70,25, 70,50, 70,75, 71,00, 71,25, 71,50, 71,75, 72,00, 72,25, 72,50, 72,75, 73,00, 73,25, 73,50, 73,75, 74,00, 74,25, 74,50, 74,75, 75,00, 75,25, 75,50, 75,75, 76,00, 76,25, 76,50, 76,75, 77,00, 77,25, 77,50, 77,75, 78,00, 78,25, 78,50, 78,75, 79,00, 79,25, 79,50, 79,75, 80,00, 80,25, 80,50, 80,75, 81,00, 81,25, 81,50, 81,75, 82,00, 82,25, 82,50, 82,75, 83,00, 83,25, 83,50, 83,75, 84,00, 84,25, 84,50, 84,75, 85,00, 85,25, 85,50, 85,75, 86,00, 86,25, 86,50, 86,75, 87,00, 87,25, 87,50, 87,75, 88,00, 88,25, 88,50, 88,75, 89,00, 89,25, 89,50, 89,75, 90,00, 90,25, 90,50, 90,75, 91,00, 91,25, 91,50, 91,75, 92,00, 92,25, 92,50, 92,75, 93,00, 93,25, 93,50, 93,75, 94,00, 94,25, 94,50, 94,75, 95,00, 95,25, 95,50, 95,75, 96,00, 96,25, 96,50, 96,75, 97,00, 97,25, 97,50, 97,75, 98,00, 98,25, 98,50, 98,75, 99,00, 99,25, 99,50, 99,75, 100,00. CUARTO ANIVERSARIO LA SEÑORA DOÑA PAULA GÓMEZ GONZÁLEZ falleció el 20 de setiembre de 1895 después de recibir los Santos Sacramentos. R. I. P. Su viuda D. León Zorrilla, ruega a sus amigos la encomienden a Dios en sus oraciones. Todas las misas que se celebren el día 20 del corriente en la parroquia de San Luis Obispo, de esta corte, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. El Ilmo. Sr. Obispo de León concedió indulgencias en la forma ordinaria por el alma de la finada.

del teocador, ya preparado para acostarse, y se metió en la cama diciendo: -He tenido que levantarme un momento, amiga mía. Desconchando súbitamente, Emiliana puso la mano en el sitio de Raimundo; el lienzo estaba completamente frío. Examinó la almohada: estaba aún húeca, sin conservar la impresión de la cabeza. Entonces tuvo la persuasión de que su marido la engañaba. ¡Oh! el dolor fué atroz, y durante algunos minutos tuvo la creencia de que no podría dar el pecho a su hijo, que ya le traía el ama seca. Pero bajo la presión de sus menudos labios, entre la caricia de aquellas manitas adoradas, muy pronto no se acordó más que de que era madre, y quiso efectivamente creer que Raimundo acababa, en efecto, de levantarse y que todo aquello era sólo una cosa de las más naturales. A la noche siguiente su marido no faltó de casa, y al otro día salió, pero volvió a las once, cuando ella estaba leyendo todavía. Emiliana pensó que sus desconfianzas no tenían el menor fundamento. Sin embargo, todas las noches se despertaba por lo menos una vez, sobresaltada, y su mano iba inmediatamente en busca de su marido. Después volvía a dormirse más tranquila. Una semana después, a las dos de la mañana, se levantó bruscamente en la cama. No tuvo necesidad de mirar ni de buscar a su marido. Durmiendo había comprendido que estaba sola. Los celos la hicieron sufrir horriblemente. -¡Oh! este hombre, al que tanto quiero, al que soy tan fiel, y... que... ¡Dios mío!... ¿Qué puede hacer a estas horas fuera de casa? Puesto que no me cuenta nada, puesto que no me dice a la hora que entra en casa, es porque indudablemente obra mal... ¡Oh, Raimundo, Raimundo! ¿es posible?... ¿Eres tú?... ¿Es Raimundo efectivamente?... ¡Oh, sufrimiento abominable, duda horrible dormecida por la maternidad y que se despertaba bruscamente! ¡Raimundo, su Raimundo tan fiel y tan cariñoso, se conducía ya con aquella ligereza! -Y mi hermano lo sabe... evidentemente. ¡Oh, todos los hombres se entienden, todos son iguales! Se levantó, y olvidándose de que su cuñada dormía debajo de ella, se puso a andar precipitadamente

Al cabo de un momento su puerta se abrió, y la voz inquieta de Berta preguntaba: -Y bien, amiga mía, ¿qué hay? Emiliana encendió la luz, y durante dos ó tres minutos las dos mujeres, heladas, inquietas, se examinaron en silencio. Después Berta dijo estupefacta: -¿Arnoldo no está aquí?... Pensaba que estaría usted algo mala, que Raimundo le habría llamado y que... -¿Su marido no está con usted? -Lo mismo que Raimundo, porque según veo... Con un gesto doloroso, Emiliana señaló su su lecho vacío. -¡Pues bien; parece que no se aburren esos señores! exclamó Berta furiosa. -¡Oh, le aseguro a usted, que el mío voy a volverle a la razón!... No me preocupo porque esté con otra. La verdad es que todos son por el estilo... ¡Ah, los bribones!... Pero me parece que ya están aquí... En efecto, la puerta de la calle se abrió; después la cerraron con precaución, y muy despacito los dos hombres empezaron a subir la escalera. -Sígame usted, dijo Berta. Cogió una bujía, y olvidándose de que era la vizcondesa de Preuilly, bajó tan exasperada, tan violenta, como la más infima vendedora que acaba de descubrir la traición de su marido. -¡Ah! ¿conque te estás burlando de mí? En dos segundos había franqueado los dos pisos, y se detenia amenazadora ante Arnoldo sorprendido. Emiliana, más dolorosamente sorprendida, pero más digna, se entró a su habitación, deseando solo obtener una explicación razonable que la permitiera creer aún en la bondad de su marido. Se afectó muy pensosamente con las disculpas entrecortadas de Arnoldo que llegaban hasta ella. -Pero... ¿qué es lo te figuras... mi querida Berta?... La culpa la ha tenido Claudio... ¿Verdad que sí, Raimundo?... Ha sido Claudio, que... Puedes preguntárselo a Raimundo. Raimundo contestó que era culpa de Claudio, en efecto... Se trataba de una partida de poker, de la que habían formado parte, casi contra su voluntad... Había habido necesidad de esperar a que concluyera. Al principio Berta admitió fácilmente aquella excusa, porque sabía que, tanto su herma-

Sin embargo, Joe tenía el tiempo por suyo y admitía muy fácilmente que aquella delicada personita era aún demasiado aérea para soportar los dolores de la maternidad... Más adelante, cuando fuera verdaderamente una mujer. ¡Oh! aquella sonrisa de niño que le perseguía constantemente, sobre todo cuando en su correo una carta de Melbourne le preguntaba la fecha de su vuelta, aquella mañana por ejemplo... Había allá lejos, una multitud de cosas que reclamaban su presencia; cuentas que necesitaban ser examinadas por el ojo del amo; barcos, cuya reparación no se hacía sin estar él presente; capitales realizados para cuyo empleo se vacilaba... Respondía meticulosamente a todo, excepto a señalar la fecha de su vuelta. En su actual felicidad había ofrecido a Betsy que cesaría en todo trabajo, para consagrarse a ella por completo, liquidando sus negocios, pero había quedado encantado de la prudencia y del buen sentido de su mujercita, que se oponía terminantemente a que se llevara a cabo semejante locura. No se podía matar de aquel modo la gallina de los huevos de oro. Ella misma había fijado una época, bastante vaga por cierto, en que los dos juntos regresarían a Melbourne, después del nacimiento de su primer hijo. Hasta entonces si su marido quería pasar algunas semanas en Australia, era libre de hacerlo. Ella se retiraría a Inglaterra a casa de su hermano. Pero la perspectiva de separarse de su mujer era tan desagradable para Joe, que ni siquiera hacía la menor alusión a su marcha posible. Se iba acostumbrando a dirigir sus negocios desde Europa, y como en muchas ocasiones tenía necesidad de dirigirse a Hamburgo, a Londres ó Liverpool, rogaba a Claudio Champagnay que fuera a representarle. Claudio aceptaba siempre, dichoso por aquel pretexto para viajar, y encantado por aprender a formarse más completamente una idea más exacta del comercio y de los negocios. Se negaba siempre a aceptar una participación en los beneficios de Joe, pero diciéndole que muy pronto le pediría que le ayudara formalmente. -Cuando y como usted quiera -le contestó sencillamente el australiano. -La leal conducta que ha observado usted en mis asuntos con

su padre, aumentan mi confianza en usted, si esto fuera posible. Lo que aumentaba sobre todo la confianza de Ferguson causando el asombro de los antiguos amigos y de la familia de Claudio, era que éste, de la noche a la mañana, se había impuesto en su vida, sin formular la menor queja, las variaciones que le imponía su nueva situación. Furioso por tener que devolver al señor Ferguson las cantidades que le había adelantado, con objeto de verse libre de la fiscalización de su hijo, el señor Champagnay no le facilitaba cada mes más que el billete de mil francos convenido. Claudio vivía muy sencillamente, asistiendo a su círculo, sin entrar nunca en la sala de juego, dando sus pasos a pie, y no encargando más que un solo traje para cada estación, llevando guantes ajados, y usando camisas sin planchar en Inglaterra, lo que como se sabe es una de las leyes de la juventud elegante. No se le veía en ninguna escurión de placer ni en ninguna fiesta. Sin embargo, no tenía ya el aspecto triste y aburrido de los meses precedentes, y cuando las casualidades de su vida de soltero le ponían frente a sus antiguas amigas, de esas señoritas, que halagan sucesivamente el orgullo de tantos jóvenes ricos y desocupados, era con ellas amable como siempre, pero no se prestaba a satisfacer ninguno de sus caprichos. -Debe vivir con una mujer de mundo. Esta era la opinión de todos, lo mismo de sus amigos que de su familia. -¿El pájaro azul? preguntaba Berta. Claudio no hacía a nadie la menor confidencia, ni siquiera a su amigo Joe, con el que pasaba la mayor parte del tiempo. Betsy le recibía siempre con agrado. También ella creía en una pasión misteriosa de Claudio por una mujer de mundo, y aquella fidelidad, aquella discreción, le realizaban a sus ojos, revistiéndole de tanta poesía como al héroe de una novela. -¡Oh, si ella hubiera sabido que el pájaro azul, la gran señora, era una sencilla modista, vestida casi siempre con un pobre vestido de lana negra, con el cuerpo ya algo deformado por el trabajo, los ojos cansados por las veladas y los dedos destrozados por los pinchazos de la aguja!... Claudio había hecho tales progresos en la amistad de la señora Ferguson, que le confió el deseo de vender lo más pronto posible el hotel gemelo del que vivían, para transferir